



XXVI
SIMPOSIO AVEDILA

DR. JM SÁNCHEZ-VIZCAÍNO DVM, PHD, DHC

Estimados asistentes al XXVI simposio AVEDILA.. primero voy a saludar y os presento a mi Ayuntamiento, el de Orihuela, anfitrión en vuestra visita:

Ilmo. Señor Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la Muy Noble, Muy Leal y Siempre Fiel Ciudad de Orihuela **D. Jose Vegara**, Señor **Concejal de Educación D. Vicente Pina**, Señora **Concejal de Sanidad Dña. Irene Celdrán**: vaya por delante mi agradecimiento personal, y el de mi equipo organizador, por vuestra sensibilidad y respaldo a este Simposio celebrado por primera vez en la provincia de Alicante

(Rvdo. Padre Jesus Rosillo, director de este Colegio Diocesano de Santo Domingo, sin reservas, mi agradecimiento)

Prof. Juan Martinez Tomé, Director de la Escuela Politécnica Superior de Orihuela de la Universidad Miguel Hernández,

ALCALDE,.. y buen amigo. Con el debido respeto y el permiso de todos ustedes, quisiera aprovechar para manifestarte una reivindicación:

Aun con las dificultades que tenemos los investigadores para ejecutar nuestros proyectos, hoy sabemos que animales y humanos compartimos cerca de 300 enfermedades infecciosas y cada año aparecen otras nuevas, la mayoría de ellas zoonosis. Según datos de la Organización Mundial de Sanidad Animal, más del 60 % de las dolencias infecciosas humanas son de origen animal. Este porcentaje aumenta hasta el 75 % si hablamos de enfermedades emergentes. La pandemia de la COVID-19 ha sido un impactante ejemplo práctico de cómo un patógeno de origen animal puede desencadenar una crisis global. Muchos creen que hasta el próximo siglo ya no toca. Sin embargo, no existe ninguna razón para pensar que la amenaza de las enfermedades emergentes o reemergentes disminuirá en el futuro, sino todo lo contrario. Con la expansión de la población humana y el deterioro del medio ambiente, se altera la relación entre personas y animales y se crean nuevas oportunidades de contacto y transmisión de enfermedades. Todo esto pone de manifiesto la importancia de una estrategia de colaboración y comunicación entre todos los sectores que participan en el cuidado de la salud humana, animal y del medio ambiente: lo que denominamos "One Health", Una Salud o Salud Global.

Alcalde, hoy tengo el honor de presentarte a uno de esos científico que ha dedicado su vida, y en este caso "no solo profesional", sino también personal, pues como él diría, ha convivido con los virus desde niño,.. y como él mismo nos cuenta, fue en aquel momento en el que decidió relacionarse con ellos sin rencor, y averiguar porque hacen lo que hacen

El profesor Jose-Manuel SÁNCHEZ-VIZCAINO, nació en Murcia, es si sin duda un exponente sobresaliente en la comunidad científico, no solo en nuestro País, sino a nivel mundial. Catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, es Director del laboratorio de



XXVI
SIMPOSIO AVEDILA

DR. JM SÁNCHEZ-VIZCAÍNO DVM, PHD, DHC

referencia de la Organización Mundial de la Sanidad Animal para la Peste Porcina Africana y la Peste Equina Africana, en el Centro de Vigilancia Sanitaria Veterinaria – VISAVET. Solo por indicarte unas pinceladas de su biografía, el Dr Sanchez-Vizcaino es co-autor de más de 300 publicaciones científicas de prestigio, unos 50 capítulos en libros, 37 tesis doctorales, cientos de proyectos y contratos de I+D, 20 patentes, más de 900 congresos, conferencias,. Doctor Honoris Causa por la Universidad de Murcia, Visiting Professor en la Universidad de Cornell, Profesor Honorífico de la Universidad de Minnesota. Entre decenas de condecoraciones y premios, aquí y fuera del País, ha recibido: Medalla al Mérito de la Organización Mundial de Sanidad Animal (Paris 2009) , la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco (2003), por sus contribuciones en sanidad animal y en el control de enfermedades infecciosas. Actualmente es director del proyecto del programa Horizonte 2020 de la Comision Europea, denominado **VACDIVA, “Una vacuna contra la Peste Porcina Africana”**

Sin embargo, Alcalde, hoy, sobre todo te presento a un amigo.

No es fácil describir la profundidad humana de Jose Manuel sin caer en tópicos. Nada de lo que yo trate de explicar le haría justicia. Por eso, solo te concluyo que Jose Manuel representa un ejemplo magistral del significado de la amistad. Te aseguro que solo te bastarán unos minutos con él para comprobar cuanto de “todo esto” podemos aprender. En consecuencia, su persona reúne dos grandes valores, esfuerzo y amistad.

Jose Manuel, querido amigo, Orihuela, representada aquí por su Ayuntamiento, quiere agradecerte con sinceridad toda tu contribución profesional y humana; y aprovechando tu visita a esta Universidad Histórica de Orihuela nos gustaría que llevaras nuestra Insignia del Oriol, la que remata la Gloriosa Enseña del Oriol, la Bandera-Estandarte de la Ciudad de Orihuela (de las más antiguas de España). Para que todos conozcan su origen, se ha publicado una breve reseña en el libro del simposio. Nosotros aquí, los hijos de esta tierra, consideramos al Oriol de los símbolos más relevantes y honorables de nuestra Ciudad milenaria, y que el Sr. Alcalde te impone en este instante...

Enhorabuena!!